
HOMÉLIE   DE LA   FÊTE   DE L’ASSOMPTION DE LA VIERGE MARIE  

Apoc .11,19a ;12,1-6a.10ab / Ps.44 / 1Co.15,20-27a / Lc.1,39-56

Frères et sœurs,

le dernier ennemi que le Christ détruira, c’est la mort. Celle-ci est le signe de la victoire du Mal, du destructeur
de toute vie. Détruire la mort, c’est établir le règne de la Vie. C’est redonner à l’œuvre de Dieu sa vraie nature,
qui est d’être incorruptible. Jésus nous a promis cette victoire, et nous Le croyons car Lui-même est déjà sorti
vainqueur de sa confrontation avec la mort sur la croix. En Lui était la Vie, et la Vie a détruit la mort.

La Vierge Marie est la première créature au monde à avoir fait l’expérience de la résurrection de son corps.
C’est arrivé le jour où sa vie terrestre a pris fin, au terme d’une vie vraiment unique. 

Comblée de grâce dès sa conception, Marie est demeurée fidèle jusqu’au bout à sa vocation. En elle, le Verbe
s’est   fait chair   ;  avec sa  libre collaboration,   le Fils de Dieu est devenu également  le Fils de  l’homme. La
promesse faite à Israël s’est réalisée lorsque Marie a accepté que tout se passe comme l’archange Gabriel le
lui avait annoncé : par l’action invisible de l’Esprit Saint en elle, elle a conçu Jésus, le Sauveur envoyé par
Dieu à son peuple.

Elisabeth a raison de proclamer les vertus de sa jeune cousine. Dès qu’elle a entendu sa voix, l’Esprit de Dieu
lui a révélé que Marie était  l’élue qui portait  le Fils du Très-Haut. Immédiatement après, Marie entonne le
chant   du   Magnificat.   Elle   reprend   les   anciennes   paroles   de   la   mère   de   Samuel   pour   proclamer   son
émerveillement devant tout ce que le Seigneur a réalisé en elle pour le salut de son peuple. Son chant est à la
fois celui d’une jeune maman qui jubile, et celui d’un guerrier qui annonce les prodiges de son roi. Ce chant
est extrêmement puissant. C’est un chant de marche pour l’armée du Seigneur ; c’est déjà un chant de victoire
car, en Marie, la Rédemption est en voie de réalisation. Cette exultation de la Vierge Marie est profonde. C’est
l’enthousiasme d’une personne qui comprend que rien ne pourra arrêter ce qui est en voie de se réaliser.
L’amour  du Seigneur    va  rejoindre   tous  les  humbles  de  la   terre  pour  en  faire  des   rois ;  et   l’orgueil  des
puissants sera définitivement abaissé. C’est pourquoi il est dit que Marie se mit humblement au service de sa
cousine pendant trois mois avant de s’en retourner chez elle. Désormais, sa mission allait s’accomplir dans les
petites tâches de la vie quotidienne. Sa vie extraordinaire ne trouvera sa récompense qu’au terme de sa vie
terrestre, lorsque le Seigneur l’élèvera corps et âme dans sa lumière divine.

La vie de la Vierge Marie est un modèle pour nous. Comme elle, ayons à cœur de toujours rechercher et
accomplir la volonté de Dieu dans les grandes comme dans les petites choses. Gardons un cœur pur et fort
pour réaliser notre vocation terrestre, qui est la sainteté. Soyons toujours près à paraître devant Dieu. Que
notre âme soit toujours en état de grâce, sans reproche. 

En Marie,   les   temps nouveaux de  l’Evangile  sont   inaugurés.  Désormais,  c’est   le   règne du Christ  qui  va
l’emporter sur toutes les forces du Mal. Nous faisons parti de ces temps nouveaux. Tâchons de toujours nous
en souvenir, surtout aux moments importants de notre vie, lorsque nous avons de graves décisions à prendre.
Et n’oublions jamais que Marie porte devant le Seigneur la moindre de nos prières. Elle demeure à jamais la
Mère à laquelle Jésus nous a tous confiés sur la croix.

Prions le Seigneur :

« Dieu éternel et tout-puissant, toi qui as fait monter jusqu’à la gloire du ciel, avec son âme et son corps,
Marie, la Vierge immaculée, mère de ton Fils ; fais que nous demeurions attentifs aux choses d’en haut pour
obtenir de partager sa gloire. » (Or. début messe)

                                                                                                                     Amen.


